



**Y MÉXICO SIGUE COMO EL MÁS LETAL DE LATINOAMÉRICA**

# Asesinaron a más periodistas en 2024

NUEVA YORK. Con 124 comunicadores muertos en 18 países (de ellos 70 por ciento en Gaza) 2024 pasará a la historia como el año más letal para la profesión desde que hay registros, según un informe del Comité de Protección de Periodistas (CPI). Las cifras “reflejan el aumento de los conflictos internacionales, la agitación política y la criminalidad en todo el mundo”, dice el CPI, que precisa que estas cifras suponen un aumento de 22 por ciento respecto a 2023. México fue el país de Latinoamérica en donde asesinaron más periodistas (cinco), siendo desde hace años uno de los 10 más peligrosos para el gremio. **Pág. 25**

**MÉXICO, EL MÁS LETAL DE LATINOAMÉRICA**

# Asesinaron a más periodistas en 2024

AFP y EFE

**Murieron 124 comunicadores en 18 países; Israel fue responsable de más del 70 por ciento de las muertes**



**N**UEVA YORK. Con 124 comunicadores muertos en 18 países (de ellos el 70 por ciento en Gaza) 2024 pasará a la historia como el año más letal para la profesión desde que hay registros, según un informe del Comité de Protección de Periodistas (CPI).

Las cifras "reflejan el aumento de los conflictos internacionales, la agitación política y la criminalidad en todo el mundo", dice el CPI, que precisa que estas cifras suponen un aumento del 22 por ciento con respecto a 2023.

Los autores del informe revelan que 85 informadores murieron a manos del ejército israelí. 82 de ellos eran palestinos y fallecieron en la Franja de Gaza, y los otros tres, en Líbano.

"Actualmente, es el momento más peligroso para ser periodista en la historia del CPI", dijo la directora ejecutiva Jodie Ginsberg en un comunicado.

"La guerra en Gaza no tiene precedentes en su impacto sobre los periodistas y demuestra un importante deterioro de las normas mundiales sobre la protección de la prensa en zonas de conflicto, pero está lejos de ser el único lugar donde los periodistas están en peligro", agrega.

Otros 16 países integran la siniestra lista: Sudán y Pakistán registraron seis periodistas muertos cada uno. En el caso del país asiático, son las primeras muertes en este gremio desde 2021.

## MÉXICO MORTAL

México fue en 2024 el país de Latinoa-

mérica en el que asesinaron más periodistas (cinco), siendo desde hace años uno de los diez países más peligrosos para el sector periodístico.

El número de muertes violentas de profesionales de la información aumentó de dos en 2023 a cinco en 2024, tras un periodo de relativa calma entre bandas y grupos políticos antes de las elecciones de junio de 2024.

Entre las víctimas se encuentra Mauricio Cruz Solís, que fue tiroteado por asaltantes no identificados en la ciudad de Uruapán, Michoacán poco después de entrevistar al alcalde.

Pese a las cifras, México se encuentra sistemáticamente entre los 10 países del mundo con peor historial de impunidad en casos de fallecimiento de periodistas, y, de media, en el 80 por ciento de los casos los responsables no rinden cuentas por sus actos, según dijo Cristina Zahar Eggers, coordinadora del programa de América Latina del CPI.

Además, las autoridades en muchas ocasiones no investigan en profundidad los crímenes ni a los sospechosos, así como tampoco indagan en detalles sobre la muerte de los periodistas.

Eggers explicó que el país latino es tan peligroso para periodistas por los narcotraficantes y la existencia de grupos criminales, "pues se pelean entre ellos y cuando los periodistas lo cuentan, suelen ser asesinados".

Y explicó que la violencia y la impunidad están interconectadas, lo que da lugar "a un ciclo de peligro para los periodistas" en todo el mundo.



En Latinoamérica, a México le siguen en número de muertos Haití (dos, uno más que en 2023), Colombia (uno, misma cifra que el año pasado) y Honduras (uno, igual que en 2023).

## EL PEOR MOMENTO

**ACTUALMENTE ES** el momento más peligroso para ser periodista en la historia del CPJ, dijo la directora del organismo



**Reporteros cubren** una serie de bombardeos de Israel a un campo de refugiados en Cisjordania